

果実販売動向

販売課 田中 瑠偉



現在までの動向

7月の果実動向は、サクランボについては、主力の山形県産が高温等による品質不良により引き合いが弱く、荷動きが緩慢としているなか切りあがりを迎え、北海道産中心の販売へと切り替わりました。北海道産については、品質が安定しているものの、売場縮小が進んだことにより価格は弱含みで推移しました。

スイカについては、潤沢な入荷が続き総体量は増加したものの、消費地の好天により、売場は拡大し、引合いが強く堅調な販売となりました。

メロンについては、東北産の入荷が始まりましたが、各地で安定した入荷が続いていたことにより、総体量が多い一方、売場は狭く荷動きが鈍い状況が続きました。

モモについては、日川白鳳の小玉果が中心で入荷が続く中、量販店では広く売場が確保されており、高

値基調で堅調な販売となりました。

リンゴについては、夏果実が売場の中心となり、売場の縮小が進む中、入荷量は少なく上位等級品の限定的な販売となり、相対的に荷動きは緩慢な状態で推移しました。

今後の見込み

今後、スイカについては、消費地の気温上昇が予想されるため、売場は拡大されることから産地リレーが順調に進む見通しです。

モモについては、主力の山梨・長野・福島県産の安定した入荷が見込まれており、売場も積極的な企画展開により拡大され、堅調な販売が見込まれます。降雨量が少なかつたことから小玉傾向ではあるものの食味は良好です。

リンゴについては、小玉果はN産に切り替えの進む量販店も見られているため、小玉果は弱含みで推移すると予想されます。

当農協では8月から令和4年産

リンゴの販売が始まります。他県産の販売状況や市場情勢を見極めながら、企画販売と早期出荷により有利販売に努めます。



大切なリンゴをしっかりと支えるために修理が進められる木製パレット

単価は全農あおもりデータ（7/20累計）、在庫数量は県りんご果樹課作成（6月末）

品 種	サンふじ	ふ じ	王 林	ジョナ	シナノゴールド	合 計
単 価 (円)	3,347	4,784	3,410	4,065	3,831	3,335
前 年 比 (%)	136	135	127	146	149	128
在庫数量 (ト)	5	81	3	142	82	313
前 年 比 (%)	4	83	769	14	15	19

生産情報

農業振興課主任 田中 裕滋



○りんごの生育状況

管内のりんごの肥大状況は8月1日現在でふじが64.5ミリ（管内平均）と昨年より0.6ミリほど肥大が進んでおり、梅雨時のまとまった雨で干ばつからの鈍化傾向は解消されました。

○りんご（8/15～9/15）

過度な葉摘みや玉回しによる日ヤケ果、また着色を待つことによる果実の軟質化が目立ってきています。その為、昨年より新しい着色目安を設定しています。消費者へ本来の食味を届ける為、適期収穫をお願いいたします。

・枝折れにご注意を

肥大とともに枝が垂れさがってきますので、支柱の確認を行いましょう。また、枝の上げすぎは日ヤケ果の原因となるので注意しましょう。

・特別散布を忘れずに

9月に入り長雨が見込まれる場合には、無袋果のスズ斑病対策が必要になりますので、9月中旬をめどに特別散布を実施して下さい。ただし、前回の散布間隔が15日以上開いてしまう場合には、その前に散布して下さい。なお、薬剤散布の際には、散布する薬剤の収穫前日数に十分注意して下さい。

管内のりんご肥大状況（8月1日調査）

	湯 口	紙漉沢	相 馬	平 均	昨 年	平年比
ふ じ	65.6	66.1	61.9	64.5	63.9	59.4
王 林	66.1	60.8	62.7	63.2	63.0	59.1
つがる	72.1	75.0	71.2	72.7	70.9	66.9

※単位は（mm）平年値は過去10年間平均値

薬剤の使用基準一覧

殺菌剤	収穫前基準	年間使用回数	殺虫剤	収穫前基準	年間使用回数
ダイパワー*	前日	開花期以降3回	サイハロン（水）	7日	3回
ストライド（顆水）	前日	3回	イカズチWDG	前日	2回
オーソサイド（水）	前日	6回	フェニックスF	前日	2回
ベフラン（液）*	前日	開花期以降3回	エクシレルSE	前日	3回

※ダイパワーとベフランは合わせて開花期以降3回まで

○水稲
登熟期に入ります。高温時には時々水の入替えを行い根腐れ防止に努め、低温時には深水にし登熟促進に努めて下さい。
カメムシ被害軽減のため、9月に入るまでは畦畔の草刈りを実施しないようにして下さい。

散布計画りんご病害虫防除暦（第11回目～特別散布）

回数	散布量	散布時期	基準薬剤	希釈倍数	備 考
11	500%	8月下旬	ダイパワー エクシレルSE カルシウム剤	1000倍 5000倍	エクシレルSEとフェニックス（F）は同じ系統薬剤なので、いずれかの剤を選択する。
特散	500%	9月中旬	ストライド（顆水） またはオーソサイド	1500倍 800倍	高温時はオーソサイドを選択する。



青年部では、7月8日に第57回通常総会を開催し、半数以上の33名の参加があったため総会は無事成立し、議案もすべて承認されました。

議長に選出された前部長の柴田康平さんは、議事が盛り上がるように部員から質問を引き出しながらスムーズに進行され、その姿は部員らの目に大きく映っていた事と思います。



部長の挨拶に熱心に話を聞く部員ら



議長を務めた柴田さんの様子

議事では、事業計画の「青年の加入促進」について今回勇退する部員から「今回、4人卒業しますが、今後の促進活動はどう考えているか」とこれからの青年部を想う質問がありました。質問に対して事務局より「今年も3人の新入部員が加わった。今後も役員筆頭に相馬に住む青年にアプローチしていく」と説明しました。当青年部では、毎年部員が入部してきています。入部してくる部員

らは、先輩方に誘われたのがきっかけだそうです。そして、昔から知っていることもあり、気軽に話せたり相談できるといった仲の良さや同年代の仲間がいるというのが入部の決め手になっているそうです。

総会終了後の懇親会では、今回勇退する部員へ花束を贈り、今後の活動の思い出を語りながら今後の青年部に激励をいただきました。その後は、みんなが思い思いに親睦を深めながら盛り上がっていました。

今月も新たに仲間が増えました

井沢 宗輔 さん



～プロフィール～

出身：湯口地区

年齢：28歳

<入部を決めたきっかけ>

以前はゴルフ場に勤めていましたが、昨年からは本格的に就農しました。りんごの生産技術の相談などを気軽にできる仲間が欲しいと思っていたところ、先輩部員から「青年部に入らないか?」と誘われたのが始まりです。また、友人が入部していたこともきっかけのひとつでした。



勇退する部員と前事務局への花束贈呈

湯口SSS

所員 小山内一翔



いつも湯口SSSをご利用いただき誠にありがとうございます。組合員の皆様、平素、携行缶へのガソリンの販売記録にご協力いただきありがとうございます。

8・6月イベントのご案内

●JA-SSの日

次回、9月9日(金)の景品はアリエール炭酸ジェルボール1箱12個入りです。2,000円以上の給油した方が対象です。お客様の来店を心よりお待ちしております。

●PayPayジャンボ

7月から開催されてるPayPayジャンボキャンペーンは8月31日まで開催中です。このキャンペーンPayPay残高からお支払います。抽選で最大100%戻ってきます。詳しくは店頭のパosterをご覧ください。



PayPay
ジャンボ
キャンペーン
QR



2,000円以上の給油でもらえる今月の賞品

最後にお客様にお願いがあります。現在、コロナウイルスが再度拡大しております。マスクを着用していただけないお客様が見られます。感染予防のため、ご来店の際は、マスクの着用をよろしくお願い致します。

直売所「林檎の森」

所員 児玉広樹



いつも直売所「林檎の森」をご利用頂きありがとうございます。

今年の夏は、すっきりしない天候が多く、気温的には例年に比べて過ごしやすい日が続いています。湿度が高くても発汗出来ず熱中症のリスクがあるそうなので、こまめな水分・塩分補給等で体調管理には十分ご注意ください。

さて、直売所では今朝採り獄きみで大人気の加賀谷農園さんのももろこしが8月10日より入荷しています。現在出ているももろこしは「めぐみ」という品種で実が大ぶりで食べ応えがあり、とても甘味が強く生でも食べられるほごです。

そして、徐々に「めぐみ」同様甘さが強く粒皮が柔らかい「未来」、さわやかな甘さが特徴で粒が大きくジューシーな食味の「コールドラッシュ」などの品種も入荷していく予定です。さらに今年「わくわくコーン」という甘さが

長持ちするのが特徴の品種も入荷する予定です。

一般的な品種は収穫後2〜3日ほどしか甘みが持続しないのに対し、この品種は1週間ほど持続するそうです。機会があればぜひご賞味下さい。

そのほかにも店内では、名産つがる市木造地区の美味しいスイカを初め、メロンや桃などのフルーツやキュウリ、ナス、トマトなど夏野菜もまだまだ豊富に取り揃えております。

また、これからの時期はりんごも早生品種の「恋空」や「ちよこ」から始まり徐々に入荷していくと思いますのでぜひ足を運んでみてください。

まだまだ暑い日が続くと思いますが、「林檎の森」のソフトクリームやシェークなどで涼をとり乗り切ってくださいませ！
スタッフ一同ご来店心よりお待ちしております。